



REUNIÓN ANUAL DE LAS ASAMBLEAS DE GOBERNADORES

NASSAU, BAHAMAS

AB-3088
CII/AB-1455
10 abril 2016
Original: inglés

Declaración del Gobernador por Suiza

Raymund Furrer

1. En nombre del Gobierno de Suiza y en mi capacidad de Gobernador del BID y la CII por Suiza, quisiera agradecer al Gobierno de las Bahamas y a las autoridades de Nassau por los excelentes y generosos preparativos y su cálida hospitalidad.

Consideraciones generales

2. Suiza reconoce el valioso aporte del Grupo del BID a la Agenda 2030, su papel destacado en el cumplimiento de la Agenda de Acción de Addis Abeba relativa al financiamiento para el desarrollo y su firme compromiso con los resultados de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP21). El Grupo del BID se encuentra bien posicionado para desempeñar un papel importante en la movilización de recursos a nivel nacional, mejorar el impacto positivo en el desarrollo del sector privado, promover el crecimiento incluyente y sostenible, aumentar el financiamiento para afrontar el cambio climático y el desarrollo resiliente de la región.

3. El año 2015 demostró por qué el Grupo del BID sigue siendo un protagonista de vital importancia en la promoción del crecimiento económico y el desarrollo sostenible en América Latina y el Caribe. Tras un decenio de crecimiento económico y avances sociales considerables, la región de América Latina y el Caribe enfrenta actualmente desafíos importantes. En 2015, la mayoría de los países de la región registraron un crecimiento económico menor o negativo frente a años anteriores, sobre todo por la fuerte caída de los precios de los productos básicos, el tambaleante entorno económico mundial y dificultades políticas y estructurales. Es fundamental prevenir las crisis, especialmente en períodos de prosperidad económica. Igualmente importante es la respuesta ante las crisis en tiempos más difíciles, sobre todo para proteger a los más pobres. Es preciso salvaguardar los avances que con tanto esfuerzo lograron los gobiernos, el sector privado y la sociedad civil en colaboración con otras instituciones.

4. El Grupo del BID debe seguir desempeñando su función de catalizador, sobre todo para crear más empleo en América Latina y el Caribe.

Marco de política financiera

5. Suiza felicita a la Administración del BID por las continuas mejoras introducidas al marco de política financiera del Banco desde 2013. En los dos últimos años, el BID estableció prácticas óptimas en este ámbito. Las herramientas de la política financiera revisada son esenciales y funcionan. La calificación AAA del BID es fundamental para el modelo operativo y el mandato de la institución y debe preservarse en todo momento.

6. Suiza felicita también al Banco por los esfuerzos desplegados en aras de concluir acuerdos de intercambio de exposición crediticia con otros bancos multilaterales de desarrollo para optimizar su balance y utilizar su capital de manera más eficiente. Es fundamental para Suiza que los efectos positivos sobre la capitalización del BID resultantes de esa optimización se utilicen en primer lugar para fortalecer y mantener la franja de reserva de capital de la institución de conformidad con su Modelo de Gestión de Ingresos.

7. Suiza analizará detenidamente la propuesta para transferir los recursos del Fondo para Operaciones Especiales (FOE) al Capital Ordinario del BID y considera esencial que los efectos positivos sobre la capitalización del BID dimanantes de la transferencia del FOE sigan beneficiando en mayor proporción a los países elegibles para recibir apoyo de este. Los recursos del FOE deben seguir utilizándose para atender los propósitos del FOE. Sigue siendo clave la aplicación de un marco basado en los resultados y el desempeño a nivel de los países.

Reforma del sector privado y Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN)

8. La reforma del sector privado representó un importante reto para el Grupo del BID. Suiza quiere felicitar a la Administración y al nuevo equipo de la CII por haber logrado la ambiciosa meta de implementar la reforma para el 1 de enero de 2016, tras más de 10 años de deliberaciones.

9. Suiza prevé que la reforma estimulará el desarrollo sostenible y reducirá la pobreza en América Latina y el Caribe a través de un sector privado fortalecido, con especial atención a las PYME. También prevemos que la reforma movilizará inversiones de terceros para ampliar los esfuerzos en aras de cumplir la Agenda 2030.

10. Queda por resolver un tema de la reforma del sector privado: la situación y el futuro del FOMIN. Suiza apoya la hoja de ruta propuesta para el FOMIN a corto, mediano y largo plazo. Acogemos con beneplácito que se presenten alternativas para el futuro del FOMIN hasta septiembre de 2016, incluido un análisis de las ventajas y desventajas que supondría la integración del FOMIN en la CII.

11. En cualquier caso, la cartera del FOMIN, su flexibilidad, agilidad y trabajo innovador han de protegerse. Al mismo tiempo, nos gustaría que el FOMIN siga aumentando su enfoque en los resultados y el aporte al desarrollo, la movilización de recursos externos, la difusión de conocimiento y el aumento de escala de los proyectos.

Cambio climático

12. El cambio climático tendrá un impacto especialmente profundo en los ecosistemas y las vidas humanas de América Latina y el Caribe. Los pequeños países insulares se enfrentan a retos particularmente importantes. Es necesario enfrentar de lleno la temática del cambio climático. Suiza apoya al BID en su labor y liderazgo en los ámbitos de mitigación y adaptación al cambio climático, reducción de las emisiones de carbono y promoción del financiamiento climático.

13. Es imperioso hacer frente al cambio climático, por lo que Suiza solicita a la Administración que priorice su labor de manera acorde. Suiza acoge con beneplácito la meta del Banco de aumentar para 2020 el volumen de su financiamiento climático al 30% del financiamiento total. Esperamos que el Banco cumpla su compromiso de incluir transversalmente el cambio climático a nivel de toda la institución, lo que supone un análisis de la resiliencia y los riesgos climáticos de todos los proyectos pertinentes. Indefectiblemente, el marco de seguimiento del Banco deberá también adaptarse para reflejar esta meta y crear mecanismos de seguimiento.

14. Suiza recibe con agrado y apoya financieramente la labor relacionada con el clima que desde hace tiempo el Banco realiza a través de la Iniciativa de Energía Sostenible y Cambio Climático (SECCI). Nos complace ver que el BID apoya a los bancos nacionales de desarrollo de la región para fortalecer su capacidad de emitir bonos verdes.

15. Por último, no debemos olvidar que más allá de la dimensión climática, la agenda ambiental -que incluye temas como el agua, los desechos y la biodiversidad- también sigue teniendo una importancia crítica para todos los países. Es preciso definir las prioridades a nivel nacional tomando en cuenta el trabajo de otras instituciones bilaterales y multilaterales y aplicando un enfoque basado en los resultados.

Palabras finales

16. Para concluir, quisiera agradecer al Presidente, la Administración y los funcionarios del BID por su firme compromiso y su dedicada labor en aras de seguir construyendo un Banco mejor y más eficiente en beneficio de América Latina y el Caribe y sus pueblos.